

## NOTA DEL DIA

### El Seguro ferroviario

El día primero del próximo noviembre entrará en vigor en toda España el Seguro ferroviario obligatorio. Todo viajero tiene forzosamente que pagar un suplemento insignificante que le sirva de seguros de accidentes.

La implantación del Seguro ferroviario ha sido recibida de bien distintas maneras. Mientras unos le saludan como un gran beneficio para los viajeros; otros no ven en él sino un nuevo impuesto que encarecerá más aún las ya excesivamente caras comunicaciones españolas.

En diversos países y bajo formas distintas funciona un seguro parecido. Nadie ha protestado contra él, porque se ha reconocido su necesidad. En España también era preciso. ¿Por qué entonces, las protestas con que algunos le han acogido?

La repuesta sólo puede ser una: Por su obligatoriedad. Todo lo que se hace obligatorio tiene un cierto tinte antipático y un aspecto bastante claro de impuesto o tributo. Y, claro está, el primer impulso es negarse a aceptar aquello que se nos impone.

Afortunadamente en este asunto concreto del Seguro ferroviario las protestas han sido pocas y los reparos insignificantes. Diez o quince céntimos de sobreprecio en un billete de ferrocarril no es cantidad suficiente a hacernos desistir de un viaje, causarnos una molestia o suscitar una fundada protesta, cuando esos diez o quince céntimos nos aseguran, en caso de accidente, una indemnización a la que de otra forma no tendríamos derecho.

Para nosotros el Seguro ferroviario es una idea acertada. Tiene el pero de su obligatoriedad. Pero, caso de no hacerse así, serían muchos los que no lo empleasen, como son muchos los que no quieren vacunarse en época de epidemias más que a la fuerza. Y si en estos casos — convencidos todos de la necesidad de tomar tal medida sanitaria, aun en contra de la voluntad del interesado — nadie protesta, debemos convenir también en que era preciso hacer obligatorio el Seguro ferroviario para que a todos pudiesen alcanzar sus beneficios. Y así el carácter de obligatoriedad pierde el aspecto odioso de que han querido revestirlo en esta ocasión unos cuantos descontentadizos.

E. del N.

### Adhesión

(RECIBIDO POR RADIO)

Viena-26.  
La Cámara por unanimidad ha manifestado su adhesión y conformidad completa con el pacto de París.

T. S. F.



Mañana, a las once y cuarto, en la iglesia de Santiago, se celebrará una solemne misa en sufragio del alma del prestigioso abogado y ex decano del Ilustre Colegio de Teruel

## D. Mariano Muñoz Nougués

que falleció en esta capital el 12 de junio de 1928  
confortado con los auxilios espirituales

— R. I. P. —

El decano y demás señores abogados de dicho Ilustre Colegio agradecerán la asistencia al referido acto piadoso.

## GRAN SORTEO DE JUGUETES

Autorizado por acuerdo de la Dirección general de Tesorería y Contabilidad, con fecha 27 de agosto 1928

### Papel de fumar "ABADIE"

La Sociedad fabricante del acreditado Papel de fumar "ABADIE" en el deseo de corresponder a las atenciones de los consumidores españoles de dicho papel, ha organizado un gran sorteo de juguetes con objeto de obsequiar con motivo de la festividad de REYES de 1929 a los niños de los fumadores.

Dicho sorteo de juguetes se verifica en combinación con el de la Lotería Nacional del día 2 de enero de 1929, distribuyéndose aquéllos entre los poseedores de las correspondientes papeletas, en la forma siguiente:

A la del número igual al del Premio Mayor:	Una sólida bicicleta con side-card.
Id. id. Segundo premio:	Una linda canastilla con muñeco y equipo de ropa.
Id. id. Tercer premio:	Un bonito automóvil tipo Sport accionado a pedal.
Id. id. Cuarto premio:	Una coqueta casa de muñecas, amueblada.

A las de los 20 números iguales a los premios de 15.000 pesetas. . . . .

Para cada una, un juguete de los siguientes:  
Caballos - Jaz band - Bicicletas - Autopatines - Cajas de construcciones - Cochecitos de muñeco - Mesas con servicio de café - Tiendas - Baterías de cocina - Cocinas (1).

A las de los 396 números iguales a los de las centenas de los cuatro premios mayores. . . . .

Muñecas - Juegos de bolos - Utensilios de cocina - Patinetes - Estuches de labor - Mesas de billar - Balones - Cajas de cacharros - Mobiliarios - Automóviles con resorte - Garages - Carpinterías - Pianos - Cajas de juegos de Sociedad y otros similares (1).

(1) Estos juguetes estarán numerados correlativamente del 1 al 20 y del 1 al 396, respectivamente, para ser adjudicados en el orden de prelación de menor a mayor según el en que resulten, por razón de su número, los premios de la lotería a que correspondan.

Los juguetes han sido adquiridos en la acreditada casa M. MEDEL, Avenida del Conde de Peñalver, 18, Madrid, y estarán expuestos en sus escaparates los días 15 al 30 de octubre y del 1 al 15 de diciembre.

Para tomar parte en este Gran Sorteo de Juguetes es necesario proveerse de las correspondientes papeletas numeradas, que se entregarán mediante la presentación, para cada una, de veinte cubiertas de los libros o cinco cubiertas de los blocs, de cualquiera de las diversas clases de papel de fumar "ABADIE".

El carje de las cubiertas por papeletas numeradas se verificará desde el día 2 de noviembre al 20 de diciembre, en los sitios que en cada localidad se anuncien y en el Almacén general del papel de fumar "ABADIE", sito en Madrid, calles de Campoamor, 20 y Orelana, 3 triplicado, de tres a seis de la tarde, o por correo.

Los juguetes se entregarán en el referido almacén, y a las horas antes citadas, a los presentadores de las papeletas cuyo número corresponda con los premiados en el sorteo de la Lotería Nacional con que se combina el de juguetes; a las personas domiciliadas en provincias les serán enviados franco de todo gasto hasta la estación del ferrocarril que se indique.

Se declara toda la responsabilidad por la pérdida de papeletas, sea cual fuere la causa que a ello diere lugar.

**MANUEL M. DELGADO, Campoamor, 20 y Orellana, 3 triplicado--MADRID**

El canje de cubiertas en esta plaza se efectúa en el Estanco de don Manuel Guericaveyria.—Calle Nueva.

### Hacia la normalidad

(RECIBIDO POR RADIO)

Marsella 25 9 noche.  
La Federación de armadores del puerto ha comunicado que cuenta con el personal suficiente para la descarga de algunos buques y para otros que

tripulen des congestionando el puerto y evitando que muchos se marchen de la población para tomar otro puerto de embarque.

Se ve que el conflicto ha entrado en vías de solución, notándose ciertos detalles que coronarán la creencia de elementos extraños en esa cuestión.

T. S. F.

Los coches y camionetas

### CHEVROLET

1928 son el asombro de todo el que los ve y el orgullo de sus propietarios.

T. S. F.

## CHARLAS FEMENINAS

### Las pieles y los abrigos de moda

Nos hallamos en la época del año más propicia a la compra de pieles, de los abrigos suntuosos, en los que la mujer friolenta se arrebujará con gesto mimoso; dentro de unas pocas semanas, cuando el frío haya llegado los elegantes «echarpes»; los manguitos, refugio suave de perfumadas manos; el gracioso «collarete» y el altivo cuello «a lo médicos».

Pocas cosas hay, en verdad, que resulten más gratas, físicamente, ni que den mayor impresión de riqueza que los adornos o los abrigos de chinchilla, de petit gris, o de armiño, los que, en estos húmedos días invernales se espojan, se ahuecan, adquieren mayor lustre y brillantez, lo mismo que el kolinski, y el astrakán, el skung, y otras pieles del mismo género que se tornan más flexibles, menos hirsutas que en los ásperos días de helada.

Los modistos combinan sabiamente este rico factor del indumento con otros tejidos más suaves y adherentes para que la prenda se pegue más al cuerpo, dibujando y modelando la silueta femenina, unas veces alternando con ellos las bandas de piel, otras forrando éstas totalmente de algún género de estación cálida. Los artistas del traje gustan de mezclar el terciopelo con la chinchilla y el armiño; el encaje con la marta, y el crespón, estampado, en tonos vibrantes con el topo, la ardilla y otras.

Pero las elegantes no se contentan con utilizar la piel únicamente en los abrigos, añaden el empaque y prestancia desus trajes de tarde adornándolos con guarniciones de nutria o topo—las pieles de pelo largo y duro no se emplean este año para adorno de vestidos—y hasta en las vilianas «toilettes» de noche gustan de que un trozo, una orla de piel de armiño, ponga su nota de sólida belleza en los géneros rutilantes y sedenos.

Lo propio ocurre con los tocados; en muchos sombreros de ala ancha la copa va circundada por una banda muy fina de piel que se remata luego con un pon-pon.

En América del Norte se utilizan mucho, para mañana y viaje los abrigos de piel de «pony» y de oso, y esta moda comienza a invadir los escenarios de la elegancia de la vieja Europa. En cambio este año han perdido por completo popularidad las pieles de fantasía; las de leopardo y tigre, ya legítimas ya imitadas.

Se han lanzado en París y han tenido inmediata aceptación unos deliciosos bolsos de piel cerrados por un broche de plata oxidada. Los más bellos son de nutria y castor, cortados en forma que, en la parte inferior, queda como un

BIBLIOGRAFIA

Un alma angelical. María Margarita de Jesús Bárcena y Garacho, por Julia García Herreros. Madrid. Imprenta clásica española.

Pocos son los libros que como este han sido de mi agrado de una manera tan especial. Con decir que lo tengo en mi mesita de noche, y que pocas veces me entrego en brazos de Morfeo sin leer algunos de sus versos o pensamientos, está dicho todo.

Este hermoso libro, está editado a todo lujo, lleva algunos retratos de la protagonista de mismo, los e cudos de noblez de sus padres y un prólogo del dignamente célebre P. Fr. Juan de Guérnica. Fundador único de los llamados Jueves Eucarísticos, obra en la cual tanto ha laborado enseñando sus cantos al pueblo el que escribe estas líneas. El prólogo, es breve, pero es magistral y retrata con mano de artista católico a María Margarita.

La autora de este hermoso libro, ha hecho, como dice muy bien el mencionado P. Guérnica, «una obra de edificación», y yo, añado por mi cuenta, que esta obra, no debe faltar en ningún convento ni colegio de señoritas, ni en escuelas de niñas, porque es una joya para ayudar a la formación del sexo femenino.

Yo felicito a su autora por tan feliz idea y Dios le pagará de una manera superabundante el trabajo que ha puesto en libro tan encantador y tan útil. Dicho esto, en honor de la verdad, voy a ocuparme en admirar la angelical figura que nos retratan el prologoista y la autora. Tan bella y angelical nos la describen, y tan angelical y bella se presenta ella a sí misma, sin darse cuenta en sus celestiales poesías y sentidas prosas, que me obligan a exclamar: ¿Pero esta criatura, fué mujer o fué ange? Las dos cosas, mujer en la apariencia y angel en la realidad. ¿Puede ser otra cosa la que obró como ella obró, la que como ella pensó, sintió y escribió? Tiene poesías como la intitulada «Canción» que parecen inspiradas por el serafico San Juan de la Cruz. ¿Pues y qué diré de sus sencillas, francas y bellas prosas? Todas son esencia de corazón y de alma perfumada con todas las virtudes. ¿Cómo se observa en todos sus escritos el «santo abandono» en que vivía a la voluntad de Dios, y qué maestra tan grande se advierte que fué en el dominio de sí misma! ¿Cuánto debió sufrir aquella alma enamorada de Dios al tener que salir dos veces de la vida retirada que había elegido! ¿Pues qué diremos de su muerte? Que fué la de una santa. ¡Oh, que dichosos lle mo yo a los padres que tales hijas tienen! Si yo fuera a Madrid mi primera visita sería ir a encomiarme a María Margarita sobre su tumba. Le tengo una simpatía y un afecto especiales. No son pocas las veces que le he suplicado que intercediera con Dios para conmigo. Tengo la creencia de que está en el cielo y en sitio muy distinguido.

Muchas veces me he fijado en su retrato, particularmente donde está con traje de gallega dispuesta a cantar un villancico al Niño Jesús, y me he dicho: no solamente debió ser hermosa de alma, su cara y toda su apostura demuestran que todo en ella fué hermosura irradiada por luz del cielo.

Queridos lectores, queridos padres de familia, si habéis de hacer algún regalo a vuestras hijas, llevadles este hermoso libro. Ah... si en vez de estas novelas tan nocivas para el cuerpo y para el alma se leyeran libros como el intitulado «Un alma angelical», no habría hijas tan irrespetuosas para con sus padres, ni tan amigas del mundanal ruido. Las malas lecturas hacen hoy mucho daño no solamente al hombre, sino a la mujer, Hijas de María, Asociadas de los Jueves Eucarísticos, comprad este libro, que después de leerlo me daréis las gracias por habérselo aconsejado.

No debe terminar estas líneas sin

Torrefacción diaria de cafés TUESTE NATURAL, POR AIRE CALIENTE

Table listing coffee types and prices: Moka Longberry, Caracolillo Puerto Rico (9 ptas. kilo), Puerto Rico Yauco, Puerto Cabello superior (8 » »), Caracolillo Santos (8 » »), Java superior (7 » »), Bahía extra.

Lorenzo Muñoz

enviar mi felicitación a los padres de María Margarita, por haber tenido tal hija, y a la autora de este libro doña Julia Herreros por el bien que ha hecho a la propaganda católica con su publicación.

PASCUAL NAVARRO Y PÉREZ. Zaragoza, 23 de octubre de 1928.

José M.ª Sánchez TEJIDOS Joaquín Costa, 19.

Instrucción Pública

Respecto a los que han de calificar las oposiciones en turno libre, si bien hay mucho adelantado, todavía no están terminados. Lo que parece indicar que no comenzarán tan pronto como algunos creyeron.

En cuanto a los aspirantes a estas últimas, el número es muy crecido. Los maestros pasan de 6.000 contra 3.673 en 1925 y 3.470 en 1923.

Las maestras son 5.500, contra 3.714 en 1925 y 3.469 en 1923.

Hay que advertir que el número de plazas fué también en las dos últimas convocatorias de 3.000, si no recordamos mal.

GARAGE ARAGON

AUTOS DE ALQUILER A 0'40 EL KILOMETRO

Grandes repuestos de Citroens - Fords - Chevrolets Descuentos especiales INFANTA ISABEL, 5

Ecos taurinos

Pasado mañana, en Sevilla, tendrá lugar la corrida de la Prensa.

Chicuelo y Gitanillo, mano a mano, pasaportarán seis morlacos de la ganadería de Moreno Santa María. Excelente combinación.

Ayer, conforme estaba anunciado, pero con menos entrada de la que se esperaba, se celebró en Madrid la corrida a beneficio de los perjudicados por la catástrofe de Nvedades.

El paseo de las cuadrillas fué acogido con grandes aplausos.

Va encia II estuvo brutal. L'eno de va'or.

Marcial quedó tan dominador y artista que en su actuación se vió que es el gran torero de siempre. Cortó una oreja.

Y Gitanillo formó un bonito conjunto por ser un diestro de temple.

Resumen: Una colosal corrida.

Servando Monterde, Salvador Morer y Miguel Cirugeda se las entenderán en Zaragoza, el próximo domingo, con seis novillos de Moreno.

¿Aun no hay cerrojazo, maños?

Hemos recibido una atenta comunicación del «Club Villalta» (que cuenta ya con 178 socios) por medio de la cual se nos traslada el acuerdo que la Junta Directiva tomó en su última sesión de concejernos, un voto de gracias por nuestra labor en pro de la constitución del citado Club.

Nuestra modestia nos invitaba a no decir nada de tan inmerecido honor pero ante el temor de pecar de orgullo, nos lo hacemos público, asegurando que dicho acuerdo, unido a la admiración que hacia nuestro gran torero sentimos, será un poderoso acicate que nos hará redoblar los desinteresados entusiasmos que por el «Club Villalta» abrigamos.

Junta Directiva: dispongan de ZOQUETILLO.

Bicicletas a 130 pesetas

MARCA X

Perfectamente equipadas, con cartera, bocina, frenos y guardabarros.

Las proporciona D. Francisco Martínez, de Libros

Se dan facilidades de pago

TRIUNFADORAS EN LA CARRERA LIBROS TERUEL

Advertisement for 'LA LECHERA' and 'EL NIDO' condensed milk, mentioning Nestle and Casimira Bejarano Muñoz.

pico del que pende una hermosa borla de seda brillante.

Las personas que no pueden comprar pieles legítimas tienen en su mano el imitarlas con un crochet realizado con lana rizada, con el que se sacan muy lindos efectos, de mejor resultado y más satisfactorios por todo concepto que las pieles de imitación teñidas por lo general en colores poco bellos.

Estas labores son muy a propósito para los abriguitos de niño y para adorno de los vestidos de calle; pudiéndose hacer en tonos exquisitos sin peligro para los pequeños.

Para deportes, excursiones y viajes lo que más se lleva son los abrigos de pelo de tonos neutros; «beige», gris, marrón, con una mezcilla muy disimulada y una raya finísima en un tono más fuerte.

Este tipo de abrigo se hace completamente hechura «sastre» sin entallar y con la costura de la espalda abierta desde unas dos cuartas más arriba del borde inferior. El cuello es igual al de los abrigos de hombre; pero confeccionado de la misma tela que el abrigo y solapas de pico, los puños son de cartera adornados con dos botones imitación a cuero, iguales que los que sirven para abrochar la prenda; sólo que un poco más reducidos que estos de tamaño.

Los abrigos de tarde, no siendo los de piel siguen haciéndose de tipo «fantasía». El cuerpo ancho y completamente recto destaca la enorme amplitud de la falda cortada, al bies, para adquirir más vuelo a medida que se va prolongada y ahuecada más aún, por la orla de piel que lleva al borde.

Algunos modistos han introducido la moda de los grandes bolsillos superpuestos en ambos lados en forma que, desde el extremo de éstos y con una continuación suya se abren los pliegues de la falda cuando esta va cortada al hilo.

Dichos bolsillos se adornan con agremanes y forran con sedas vistosas, por modo que más que fin utilitario y práctico le tienen decorativo.

Algunas modistas repiten en los puños y cuello de la prenda el

motivo de los bolsillos sustituyendo con él a las pieles.

Los profetas del buen gusto aseguran que, a principios de primavera triunfarán los adornos de cabretilla y quizás el charol para los trajes de calle y que las faldas se harán menos largas que al presente y con más vuelo aún. Lo que nadie dice es si el traje «sastre» tan útil una vez que han pasado los fríos más intensos, volverán a disfrutar de la predilección de las elegantes. Por el momento se haya relegado al más absoluto de los olvidos usurpados su puesto por el «Paletot» y el traje enteterizo.

Lo propio ocurre por supuesto con las blusas y eso que éstas en su forma de «Jersey» siguen formando parte del guardarropa de todas las mujeres.

Menos mal si al retornar el buen tiempo la moda manda y ordena que se lleve lo que a la mujer más le agrade y convenga.

BEATRIZ GALINDO.

Advertisement for 'SALDO EL NIÑO' milk, mentioning Farmacia y Droguería de Benjamín Blasco.

Audiencia

Hoy se ha celebrado un juicio precedente del Juzgado de Valdebroles por homicidio por imprudencia contra Angel Amela Antonio, y que defendió el letrado señor Albalade. Ostentó la acusación pívada el abogado señor Vicente.

Después de interrogados cerca de diez testigos, informaron las acusaciones y la defensa; quedando la causa para sentencia. Con esta causa hizo su debut el procurador señor Buñuel, a quien felicitamos.

José M.ª Sánchez Géneros de punto Joaquín Costa, 19.

# El suceso de Ababuj

## Se incendia un corral y en él aparece el cadáver de un hombre

Ayer mañana, el Juzgado de Primera Instancia marchó al pueblo de Ababuj ante la noticia de que se había encontrado el cadáver de un hombre.

Según se decía, había aparecido completamente calcinado en el corral de una finca situada en las proximidades de dicha localidad.

Aquí en Teruel, donde la noticia se propaló rápidamente, tomando diversas versiones, llegó a apasionar vivamente al vecindario, que esperaba el regreso de las autoridades ansioso de conocer la magnitud de tan extraño suceso; más como Ababuj dista de aquí 32 kilómetros, y los trabajos llevados a cabo por el Juzgado han sido minuciosos, no regresó ésta a Teruel hasta las ocho de la noche.

Enterados de todo esto, los reporteros hicimos cuanto a nuestro alcance estaba a fin de solicitar datos y detalles. Todo resultó inútil debido a que el Juzgado se había encerrado en la más impenetrable reserva; pero poco después, redoblando nuestros esfuerzos, adquirimos los siguientes detalles:

En la madrugada del 23, se pegó fuego en el corral de la casa donde ha sido encontrado el cadáver de referencia. Esta casa estaba situada, como antes indicamos, en las cercanías del pueblo y tiene un piso. En los bajos se guardan ganados propiedad del mismo dueño de la finca, llamado Pascual Moya (a) «Pascualillo». Desde los primeros momentos en que el fuego inició, acudió el vecindario, que generoso se apresó a sofocarlo. Como la casa estaba cerrada, pues las llaves las tenía el dueño y éste se encontraba en su domicilio, echaron las puertas a tierra para mejor llevar a cabo los trabajos de extinción.

Al comenzar a desescombrar, se encontraron en el hueco de la escalera el cadáver de un hombre completamente calcinado.

Se sabe que la noche antes de desarrollarse este suceso, el hijo del dueño, llamado Atilano Moya, tuvo un disgusto con sus hermanos y se marchó de casa.

Ahora, claro está, la duda que existe es la de si Atilano, al reñir con sus hermanos, decidió marcharse a la casa de campo para hacerse cargo del ganado y, si, estando en dicha finca, sobrevino el siniestro que le sorprendió, produciéndole la muerte.

Tampoco se sabe si el cadáver del hombre encontrado calcinado en la escalera pertenece al mencionado Atilano o se trata de otra persona, como igualmente queda abierta la interrogación de si se trata de un criminal o de un accidente.

Por ahora, la autopsia llevada a cabo en el referido cadáver parece no acusar señal alguna de lesiones por arma blanca o de fuego.

Como decimos, el Juzgado guarda absoluta reserva acerca de este suceso que tanto y tan vivamente ha interesado a la opinión pública y en el aire flota la duda que constituye la siguiente interrogación popular:

¿Crimen? ¿Desgracia?

### SIGUE EL MISTERIO

Sigue el misterio en este suceso que relatamos. Los únicos datos oficiales que existen y no en el Gobierno civil, son los que participa el jefe de línea de la Guardia civil que poco más o menos dicen: «Que al llegar la Benemérita a Ababuj tuvo conocimiento de un incendio ocurrido en un corral-paridera de ganado sito en las afueras del pueblo y propiedad del vecino Pascual Moya, reduciendo el fuego a cenizas casi todo el edificio y los pastos en abundancia que allí se guardaban y algunos aperos de labranza. Que al descombrar se halló el cadáver de una persona completamente calcinado, y que se sospe-

cha pudiera ser el del hijo de los dueños de la finca desaparecido el día anterior.»

Por otra parte el Juzgado no se deja abordar, aunque sabemos que trabaja sin descanso.

Contra lo que se suponía, no han venido a declarar ni la familia del desaparecido ni ningún vecino del pueblo de Ababuj. En cambio, de este mismo pueblo, pero para un pleito sobre pastoreo llegaron trece vecinos del mencionado sitio.

Según versiones particularísimas, que no respondemos de ellas, nos hicimos formular las siguientes preguntas:

¿No era guarda de campo el desaparecido Atilano?

¿No intervino como tal en denuncias de pastoreo?

¿Qué declaró en Ababuj la familia? Las dejamos sin respuesta. Por qué qué tiene que ver esto al azar con el caso concreto de la desaparición y creación de una persona?

Al final, de no tener más antecedentes que los expuestos, seguimos con la duda: ¿Es una desgracia? ¿Es un crimen? ¿Es un suicidio?

La Justicia procurará ponerlo en claro.

**Manuel Villén**  
Médico-Dentista  
CONSULTA EN TERUEL  
Sábados y domingos  
**HOTEL TURIA**

### Notas de Sociedad

Llegó de Valencia el profesor de esta Normal de Maestros don David Sanfeliu.

Regresó de Zaragoza acompañado de su bella hija Marujita, el culto abogado turolense don Gregorio Vitalea.

Marchó a Palma de Mallorca, con su distinguida esposa el catedrático de aquel Instituto don Eduardo Gómez.

Saludamos hoy al contratista don José Medá.

De viaje de negocios regresó el agente comercial don Manuel Vicente.

Ha regresado de Valencia, de ver a su hijo el teniente del mismo nombre que se halla enfermo en aquella capital, nuestro particular amigo el comandante don Evaristo Savat.

Celebraremos que la mejoría del enfermo sea rápida y total.

Hemos tenido el gusto de saludar hoy a nuestros amigos don Jaime Gallindo, farmacéutico y don Miguel Simón Alcodi y don Miguel Fumollá, médicos.

Marchó a Madrid el aventajado estudiante don José Gómez Ibáñez.

Preentado por el señor Morera, jefe del Auto Salón, de Teruel, tuvimos el gusto de saludar a don Antonio Esquer y Castiello, agente de la importante Casa Pirelli.

### Delegación de Hacienda

Ha sido nombrado auxiliar de primera clase de esta Delegación de Hacienda, don Juan Bell Lillo, de reciente oposición.

Por esta Delegación se le participa la aprobación de los presupuestos municipales ordinarios para 1929, a los alcaldes de los Ayuntamientos de Alcalá de la Selva, Torrevelilla y Cañada de Verich.

### DIPUTACION

#### Sesión de la Permanente

Bajo la presidencia del señor Valdemoro y con asistencia de los diputados señores Guillé, Subiza, Arizón y Juderías se reunió ayer, como dijimos, la Comisión Provincial en sesión ordinaria.

Adoptó, entre otros, los acuerdos siguientes:

Confirmar las altas y bajas de enfermos en el Hospital Provincial y Casa de Beneficencia.

La salida de la Beneficencia de Serafin Edo, a instancia de una hermana suya.

El ingreso en la Beneficencia en concepto de acogida de lactancia, de Antonia Navarro, de Cella.

Desestimar la instancia de Tomás Foli, de Monterde, solicitando el ingreso en la Beneficencia del niño Pascual.

El ingreso en la Beneficencia, en concepto de acogidas de Martina, Clara y Nemesio R. Lahoz, de Griegos.

Aprobar los padrones de cédulas personales formados por los Ayuntamientos de Cobatillas, Hinojosa de Jarque, Mezquita de Loscos y El Pobo.

Nombrar auxiliar taquimecanógrafo de la Diputación, interinamente, a don Manuel Monterde, según la propuesta del Tribunal de exámenes de aptitud habidos últimamente y anunciar dicha plaza, para su provisión en propiedad, a oposiciones.

Contribuir con 167'25 pesetas y 50'80 al pago de la comida extraordinaria que se les dió a los pobres en el Comedor de Caridad y a los Ancianos del Asilo, recientemente.

Y despachar asuntos de Contaduría.

### Gobierno civil

#### NOTAS VARIAS

El señor gobernador ha mudado por blasfemo con 10 pesetas al vecino de Cretas Tomás Bellés Salvador.

Se autoriza a la Sociedad Benéfica de Puebla de Valverde para celebrar junta general el 1.º del próximo noviembre y a la de Regantes de Azaila para que se reúna en junta general el 26 del corriente.

Se han circulado los órdenes de conducción a esta Cárcel desde el pueblo de Castellote de los reclusos José María Escorihueta Ibáñez, María Blanco Esteban, Mariano Carceller Vompell y Faustino Foz Pueyo.

Se les conceden los beneficios del Régimen de subsidios por familia numerosa, en calidad de obreros, a Roque Ramos Ventura, de Villarquemado; Francisco Abad Baselga, de Cascante del Río; Fortunato Escobedo Julián; de Urillas; Joaquín Lemo Librau, de Bello; Vicente Hernández Moreno, de Monreal del Campo y Pascual Fonfría Edo, de Sarrión.

El señor director general de Seguridad participa haber sido autorizada la proyección de las películas tituladas «La dama de las victorias», propiedad de la Casa Metro Goldwin, y «Nada, nada, nada», propiedad de la Casa Paramount.

La Gaceta publica una Real orden del Ministerio de Trabajo disponiendo se apruebe el Reglamento-tipo, que allí se inserta, de régimen interior de Comités Paritarios de trabajo a domicilio.

De su casa paterna de Teruel ha desaparecido el menor Luis Hernández Casino, de 14 años, ignorándose su paradero. El señor gobernador interesa a los agentes su busca y detención.

### José M.ª Sánchez PANAS

Joaquín Costa, 19.

**PARA TODOS SANTOS**  
**LA CASA DEL CRISTAL Y LOZA**  
DE  
**JOSE ORTIZ**  
Ofrece un inmenso y variado surtido en flores artificiales y artículos propios para Cementerio, a precios económicos.  
Se ruega a toda persona que quiera adquirir CORONAS o FLORES NATURALES, a precios económicos, pásese por este establecimiento y deje su encargo antes del día 28 del presente mes.  
**FRANCÉS DE ARANDA (antes Pescadería), 18. - TERUEL**

### Sucesos

#### HERIDO POR IMPRUDENCIA

Comunican de Cañada de Benatanduz que en el barranco de «Braulio» de aquél término municipal el pinche Florencio Armengod Gavé, de 15 años, vecino de Pitarque, al servicio del capataz de la carretera en construcción a dicho pueblo, Martín Mormeneo Mateo, fué a por agua con un botijo, que le mandó su patrón, a una acequia, y el muchacho en un terraplén se encontró un fulminante de tirar barrenos y cogiéndolo tuvo la imprudencia de dispararlo con una piedra, explotando e hirriéndole en la mano izquierda y en la cara.

El Florencio fué trasladado al pueblo para su curación.

Dióse cuenta al Juzgado.

#### AMENAZAS

Ante la Guardia civil del puesto de A fambra se presentó el vecino de Cuevas Labradas don Maximiliano Alcalá Izquierdo, de 50 años, y practicante de profesión, denunciando que cuando se retiraba a su casa a dormir y yendo acompañado por el presidente de la Junta facultativa de Cuevas Labradas, oyó que de un grupo de varias personas que le seguía salió la expresión de «ese tío lo mato yo», frase que volvió a oír desde dentro de su casa en el momento de cerrar la puerta, mientras los del grupo la empujaban desde la calle.

El denunciante sospecha que profirió las amenazas un convencino suyo que iba en el grupo.

La denuncia ha pasado al Juzgado.

### GACETILLA

Datos recogidos en el Observatorio del Instituto de Segunda Enseñanza de esta ciudad:

Temperatura máxima que ayer se registró, 21 grados.

Idem mínima de esta mañana, + 8. Aire reinante, Norte. Fuerza del aire, 0. Presión atmosférica a las ocho horas, 682'6.

Recorrido del mismo, durante veinticuatro horas, 58 kilómetros.

### OFICIAL

Para carretera hace falta. RAZON: Viuda de José Ríos. Amantes, 12. - TERUEL.

Un cambio de viento ha originado el descenso de la temperatura, que es fresquita.

Se ha perdido un zapafito de niño. Se ruega la entrega en esta Administración. Se gratifica.

Señor alcalde: A la puerta del Hotel Turia y del Café Central, establecimientos estos muy concurridos, vemos, durante el día un carro y durante la noche una cuba cuyas varas se apoyan en la baranda que da a la calle de San Francisco.

Esperamos que por tratarse del sitio que es se ordenará la retirada de los mencionados vehículos.

### Falsa noticia

(RECIBIDO POR RADIO) Budapest 25-12 noche. Las informaciones que han circulado por la prensa referente a la candidatura de Lord Berner, cuyo padre es uno de los más firmes partidarios de las reivindicaciones húngaras, son totalmente falsas y conociéndose a los autores que las han propalado calificase de manobras ridículas.

T. S. F.

### Inspcción de Vigilancia

El jefe de la guardia municipal y un guardia a sus órdenes presentaron en esta Jefatura a los vecinos de esta ciudad Miguel Guillé, Julio Benages Sánchez y Pascual Mesado Maicas, los cuales en la Ronda de Víctor Prunedá, ayer se dieron de golpes entre ellos y promovieron un fuerte escándalo.

Todos fueron curados por el señor forense de lesiones leves y fueron puestos a disposición del Juzgado correspondiente.

**Se admiten mineros**  
**PARA LAS MINAS DE RILLO**  
**GANANDO DE SETENTA A NOVENTA CENTIMOS**  
**POR HORA**

### Ultima hora

(Recibido por radiotelefonía desde las 6'30 de la tarde de hoy en nuestra estación particular)

Un núcleo tempestuoso situado en el golfo de Vizcaya ha hecho difícil la recepción, por lo que lo advertimos por los posibles errores que puedan deslizarse

Barcelona. — La tempestad que ha caído esta tarde sobre esta ciudad ha sido en extremo grave y fuerte.

En las calles de Aviñó y adyacentes el agua inundó los sótanos de los edificios, llegando a gran altura.

En Valcalcar cayose un muro del ferrocarril metropolitano en una extensión de veinticinco metros.

En la línea férrea de Lérida cayeron varios postes telegráficos a la vía. La circulación de tranvías quedó interrumpida.

En la barriada de Pekín una chispa eléctrica dejó en grave estado a un niño que ingresó en el Cínico.

Detrás del Palacio de Justicia el adquinado de la calle fué levantado cincuenta centímetros a causa de haber reventado una cloaca por la presión del agua que arrojaban los colectores.

Bucarest. — Han chocado en las proximidades de Recca cuando marchaban a gran velocidad el «Simplon-Express» y otro tren rápido de viajeros.

Hasta ahora van sacados 31 muertos y 37 heridos. Los coches de 1.ª clase y un furgón correo de 2.ª han quedado totalmente destruidos. Desde la estación de Playora se organizaron tres trenes de socorro que con brigadas de trabajadores, se afanan por dejar expedita la vía férrea. Entre los muertos hay un súbdito suizo y otro italiano hijo del general Roca que murió hace pocos días en un accidente de automóvil.

Casablanca. — Se ha organizado una «strade spedition» contra la kabila de Beui Megaz como castigo por haber sido los que secuestraron un automóvil europeo y un comerciante español. La expedición tuvo éxito pleno, quedando los indígenas muy impresionados del golpe que fué efectuado.

T. S. F.

